

Abora Solar: "Paneles solares híbridos en el sector hotelero"



Ante la subida de los precios de la energía y la necesidad de descarbonizarse, Abora Solar ha elaborado un articulo que se centra en el gran problema al que se enfrentan los hoteles, pero la solución está mucho más cerca de lo que imaginaban: el panel solar híbrido permite generar un importante ahorro en su consumo de energía al tiempo que reducen 4 veces sus emisiones de CO2.

En los últimos años hay una clara tendencia a la sostenibilidad medioambiental, pero mientras no se conjugue con una sostenibilidad económica seguirá siendo una carta de buenas intenciones. Europa ya ha marcado claramente unos objetivos para descarbonizar nuestro continente en los próximos años. Esta transición energética se ha acelerado como consecuencia del incremento de los precios de la energía a todos los niveles debido de la dependencia de recursos energéticos de terceros países.

Esta descarbonización es un gran reto en el que hay que tener en cuenta que, de todo el consumo de energía final en Europa, un 50% es calor (agua caliente, calefacción, procesos industriales, etc.), tan sólo un 20% es electricidad y un 30% es transporte. Por lo que, si se quiere descarbonizar las ciudades hay que poner una parte importante del foco y de las soluciones en la demanda térmica de los edificios

Un concepto que hay que tener muy presente en este proceso es que se puede electrificar el consumo, pero no la demanda. Esto quiere decir que el edificio puede consumir energía del exterior solamente en forma de electricidad y evitar así el consumo de gas, pero por la ducha siempre saldrá agua caliente y no electricidad. Y por ello, la cuestión más relevante es cómo calentar esa agua. De los diferentes equipos que permiten calentar el agua (termos eléctricos, calderas, aerotermias, etc.) todos ellos tienen un consumo energético ya sea en forma de gas o de electricidad que impactan cada día más en las facturas energéticas mensuales. De hecho, los costes más importantes de un hotel son: la energía, las materias primas y los salarios. Según Abora Solar, «la gran pregunta es: para ser más competitivos, ¿de dónde recortamos? Las materias primas, en muchos de los casos no depende de nosotros, los salarios... así que la clave está en reducir

los costes de la energía. Y para ello, el foco tiene que estar puesto en cuanto somos capaces de ahorrar con nuestra cubierta para de esta forma reducir el consumo energético»

Actualmente, la tendencia es la instalación de paneles fotovoltaicos, pero esta tecnología tiene una limitación ya que su rendimiento es tan sólo del 20%, lo que indica que de toda la irradiación solar que recibe un panel fotovoltaico, tan sólo es capaz de convertir el 20% en electricidad (el resto no se aprovecha). Tampoco tiene mucho sentido generar electricidad para luego convertir esa electricidad en calor para calentar el agua de las duchas o de las piscinas.

Sin embargo, existen otras tecnologías menos conocidas como la tecnología solar híbrida. Un panel solar híbrido (también conocido como PVT, de sus siglas en inglés Photovoltaic/Thermal) es una tecnología que además de generar electricidad, calienta agua al mismo tiempo consiguiendo un rendimiento del 89"Esto

significa que de toda la irradiación solar que se recibe, el 89% se convierte en energía que nos permite ahorrar en nuestras facturas tanto de electricidad como de gas o gasoil. Por lo tanto, es una tecnología que permite obtener los máximos ahorros con la cubierta del edificio. Si a esto le añadimos que en nuestros edificios tenemos una limitación de cubierta, es decir, no tenemos cubierta suficiente para generar la energía que consumimos, cuanto más rendimiento tengamos en nuestras cubiertas más ahorros económicos podemos conseguir con ellas. Por lo tanto, cuanta más cubierta disponible tenga un hotel, mayor capacidad de ahorro tiene y más competitivo podrá ser».

A modo de ejemplo, Abora Solar propone un hotel de 4 estrellas con 250 camas ubicado en Madrid en el que el agua caliente de sus duchas, la lavandería y/o la piscina es calentada por una caldera de gas con un precio de gas de 0,085 €/kWh y 0,17 €/kWh de electricidad. Si por razones de limitación de espacio en cubierta este hotel instalase 100 paneles fotovoltaicos (35 kWp) conseguiría un ahorro económico anual en sus facturas de electricidad de 10.171 €/año, y no vería reducida su factura de consumo de gas. Sin embargo, instalando la misma superficie de paneles híbridos (100 paneles) el ahorro en las facturas de electricidad y gas sería de 31.532 €/año. Por lo tanto, el panel híbrido le permite al hotel ahorrar en sus facturas 3 veces más que si instala paneles fotovoltaicos perdiendo un coste de oportunidad para hacer el hotel más sostenible económicamente.

Adicionalmente, el ahorro adicional en emisiones permite al hotel ser más sostenible medioambientalmente ya que si con esos 100 paneles fotovoltaicos dejaría de emitir a la atmósfera unos 23.691 kgCO2/año, con 100 híbridos deja de emitir 87.022 kgCO2/año, es decir casi 4 veces más

En los últimos años ha habido un incremento de la conciencia de los clientes del sector hotelero que valoran más la sostenibilidad del hotel que eligen y esto hace que de forma indirecta sea un valor muy positivo para el hotel trabajar por la sostenibilidad.

En cualquier caso, la inestabilidad de los precios de la energía que hemos sufrido en Europa en los últimos años hace que cada día se valore más la estabilidad de los precios y toda la inversión que se haga en energía renovable permite tener un precio más bajo que el consumido de la red, pero además estable para los próximos 25 años que es la vida útil estimada en este tipo de instalaciones. Siguiendo con el ejemplo del hotel mencionado anteriormente, con esos 100 paneles híbridos el coste de la energía generada por los paneles es de 0,041 €/kWh, muy inferior que el que actualmente se paga tanto por el gas como por la electricidad.

En el sector hotelero también existen numerosas instalaciones de colectores solares térmicos en funcionamiento y en muchos de los casos se quiere también conseguir ahorros en las facturas eléctricas pero la cubierta ya está ocupada para ahorrar en el agua caliente. En estos casos, eliminar

#### Entradas recientes

- > Ferrovial amplía su contrato de servicios energéticos con el Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz e instala puntos de carga para coches eléctricos
- > Abora Solar: "Paneles solares híbridos en el sector hotelero'
- > El MITECO aprueba el catálogo de medidas estandarizadas de actuaciones de eficiencia energética
- > «En Edison Next trabajamos para acelerar la transición hacia una industria energética descarbonizada»
- > La unidad exterior del VRF Air Flux 4300 de Bosch ofrece un consumo energético mínimo

los colectores térmicos conlleva dejar de conseguir esos ahorros en gas y, sin embargo, reemplazarlos por híbridos permite seguir ahorrando en gas y además conseguir los ahorros eléctricos deseados.

25 / 07 / 2023

¡Comparte en las redes sociales!







## Artículos relacionados



<u>Sy</u>lSmart de Sylvania Kumina el Salón de Regantes de Vila-real energéticos con el



Ferrovial amplía su contrato de servicios Ayuntamiento de Torrejón de Ardoz e instala puntos de carga para coches eléctricos



La unidad exterior d<u>el</u> VRF Air Flux 4300 de Bosch ofrece un consumo energético mínimo 25 / 07 / 2023

#### Contacta con nosotros

- ♥ C/ Paseo de la Habana 4, 1º izda
- **J** +34 91 737 38 38
- ✓ anese@anese.es



## Síguenos en nuestras redes sociales

- ✓ Twitter
- in Linkedin

#### Suscribete a nuestra Newsletter

# Darse de alta



USO DE COOKIES estra página web, con la finalidad de garantizar la calidad, seguridad y mejora de los senvicios ofrecidos a través de la misma. Tiene la posibilidad de bloquear o eliminar las cookies ins las opciones del navegador. Puede obtener más información a este respecto consultando nuestra Política de Cookies.







